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令和４年２月定例教育委員会 会議録（概要版）

１ 開会 （13時 30 分）

２ 前回の会議録承認

教育長から、１月の定例教育委員会の会議録の承認について諮られ、全員一致で承認さ

れた。

３ 報告

（１）教育長報告

１/27～２/21 コロナ関連対応協議

１/29 濃厚接触者の判断、保健所から学校に変更

２/４ 県教連日向市教育研究所発表

２/10 知事と市町村長 WEB 会議

２/15 臨時関係校長会

（２）教育委員報告

【林委員】

休日にもかかわらず教育委員会の方が対応しており大変だなと感じる。これからも感染

者がでると思うが、一日も早く安心できることを願う。

【黒木委員】

２/22 キャリア教育推進会議は新型コロナ感染症拡大のための中止となった。

２/24 日向圏域定住自立圏共生ビジョン懇談会がオンラインで開催され、日向、東臼杵圏

域の構成員の皆さんと協議を行う予定である。

【垣内委員】

コロナ禍において、幼稚園、保育園も危機的状況になっている。教育委員会やこども課
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などにお世話になっており、ありがたく思っている。早めの収束の対応を自分たちも行わ

なければならない思う。また指導を願いたい。

【是澤委員】

コロナ対応お疲れ様です。

【今村教育長】

３月６日まで蔓延防止期間だが、終われば通常になるのではないかと思う。卒業式を委

員の皆様にもお願いすることになると思う。日向市と日向市教育委員会が一つになり、日

向市とＰＴＡ会長の２つかと思うが、まだ最終判断できない状況だ。今年度の４月のよう

な状況であれば、日向市とＰＴＡ会長でまたお願いすることになると思う。

４ 議事

●議案第３号 令和３年度一般会計３月補正予算の原案

（大平教育総務課長、若杉学校教育課長、黒木スポーツ・文化振興課長が資料に沿って説明）

【今村教育長】

何か質問はないか。

【垣内委員】

文化交流センターの使用状況はどのようになっているか。

【黒木スポーツ・文化振興課長】

ほぼゼロに近い状況になっている。小さい行事は行われているが、大きいコンサート等

は、ほぼ中止になっている。

【今村教育長】

トイレの改修事業が全て終わると、全体の何％くらいになるか。

【大平教育総務課長】

80 か所を終えると 60％を超えるぐらいになる。現在の学校は子どもが多いときに建設

されたもので、今は子どもも少なくなっており使用していない便器もあるので、今後それ

らを児童生徒数に合わせて減らしていくことが必要である。

【今村教育長】

小学校だけ工事施工に伴う委託施工料が計上されているが、中学校にないのはなぜか。

小学校だけのアクセスポイントの分をいっているのか。

【若杉学校教育課長】

ＩＣＴ教育が始まり、各教室でタブレット端末を使用した授業を行っているが、アクセ
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スポイントが無いため、使用できない教室があり、支障があるので整備してほしいとの要

望に応え、予算を計上した。

【今村教育長】

なぜ３校だけしかないのか。他の学校は希望していないのか。

【若杉学校教育課長】

これ以外にも技術室への整備の要望があったが、現在、技術室にアクセスポイントを設

置している学校はないので、他学校とのバランスも踏まえ、予算を計上していない。

【今村教育長】

技術室ということは中学校になるが、技術の授業でパソコンを使用するためネットワー

クが必要なので、使えないことの方が逆にどうかと思うが、これは年次的に設置していく

のか。

【若杉学校教育課長】

学校の使用状況を踏まえながら対応していくことになると考えている。

【今村教育長】

では、この件については承認するということでよろしいか。（異議なし）

●議案第４号 令和４年度一般会計当初予算の原案

（小林教育部長が総括説明をした後、各課長が資料に沿って説明）

【教育長】

このことについて何か質問はないか。

【林委員】

生涯学習課の「公民館主催講座事業」について、会計年度任用職員報酬等があるが、他

の公民館では全て一般事務費の中に報酬等が入っている。なぜ中央公民館だけは、一般事

務費があるにもかかわらず、公民館主催事業に職員報酬等が入っているのか。

【児玉生涯学習課長】

会計年度任用職員の仕事内容としては、中央公民館以外の方は会計処理、給与処理を含

めた一般事務職員の補助的業務をしている。中央公民館も補助的業務をしているが、主に

貸館の管理、主催講座、自主講座の方々との調整を含めた業務のほうがより大きいため、

公民館の管理運営費に計上している。

【今村教育長】

他に質問はないか。
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【垣内委員】

生涯学習課の「社会教育団体育成事業」について、コロナ禍でＰＴＡ活動がなかなかで

きない状況だが、家庭教育学級については保護者間の横のつながりを作るのに大切なもの

だと考えている。いろいろ支援をいただいているところだが、予算面も含めて今後更なる

支援をいただけるとありがたい。実際なかなか集まりもできないし、それを使った活動も

できていない状況で、来年度もどうなるか分からないが、予算を増額していただけるとあ

りがたい。

【今村教育長】

今の現状で家庭教育学級等はどのように展開されているのか。

今後、次年度以降、活動費の補助の引上げ等については何か考えがあるか伺いたい。

【児玉生涯学習課長】

コロナ禍でありなかなか開催できず、活動を自粛されている方もいる。来年度の活動に

ついては、現在、オンライン等の講座や社会教育指導員が出向いての活動を検討している。

活動費の増額については検討したい。

【黒木委員】

学校教育課の「スクールサポート事業」について、スクールソーシャルワーカーや生活

指導アドバイザーに非常に負担がかかっているのではないかと思うが、人数等はどうなっ

ているのか。増員の予定はあるのか。

【若杉学校教育課長】

スクールソーシャルワーカーは、今年度、来年度とも一人となっている。そのほかに、

県が大王谷学園に一名配置しており、二名となっている。

生徒指導アドバイザーは、令和３年度から設置したポストであり、来年度も一人体制で

考えている。

【今村教育長】

それで十分なのか。

【若杉学校教育課長】

今年度の状況を見ると、学校で様々な問題が発生しており、４月から９月までは相談の

予約が数箇月先まで入る状況で、対応に追われた。１０月以降は少し相談も減り、落ち着

いてきている。

生徒指導アドバイザーについては、年間を通して小中学校やＰＴＡなどで、メディア教

室を実施しているほか、緊急的な問題が学校で発生した時はすぐに対応してもらっている。

令和４年度も現体制で臨むことにしている。
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【是澤委員】

学校教育課の「学校ＩＣＴ環境整備事業」について、校務支援システムが県に統合され

ることになるが、今まで使用していたデータは全く使用しなくなる認識でよいか。今まで

独自で作ってきたものが使用できなくなった場合、かなり損失等がでるのか。

【若杉学校教育課長】

現在の校務支援システムは、３月でリース期間が満了し、それに伴い廃止する。現在、

県の統合型校務支援システムにデータの移行を行っているが、３月から４月にかけて作業

が集中する。できるだけ現在のシステムを生かして、先生方の負担が伴うことのないよう

に作業を進めている。

【今村教育長】

他に質問はないか。

【林委員】

図書館の「児童サービスに要する経費」について、ブックスタートでは、各検診時に本

を渡すことになっているが、来られない場合はこども課を通して渡すことになっているの

か。

【星野館長】

検診に来られなかった場合には、再度検診に来るようこども課が通知を出しているので、

その時に図書館ででも渡すことはできると連絡はしている。例えば、翌年に来られた時に

でも渡すことはできるようにしている。

【林委員】

連日、子どもの虐待や、死に至る凄まじい事件が起こっているが、ブックスタートでこ

ども課と連携し、日向市では悲惨な子どもの死がないように、この取組を生かして虐待を

見逃すことがないような取組になってほしいと願っている。

【今村教育長】

他に質問はないか。

では、この件については承認するということでよろしいか。（異議なし）

●議案第５号 日向市細島地区コミュニティセンター条例を廃止する条例の原案

（児玉生涯学習課長が、資料に沿って説明）

【今村教育長】

何か質問はないか。
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【垣内委員】

施設として、コミュニティセンターと支所があるかと思うが、その２つが学校の中に入

ると考えてよいか。、

【児玉生涯学習課長】

細島支所は、現在の所に残り、コミュニティセンターと公民館施設が学校に入ることに

なる。支所は、近くにある大型商業施設敷地内の施設に移ることを住民の方に説明してい

る。

【今村教育長】

他に質問はないか。（質問なし）

では、この件については承認するということでよろしいか（異議なし）

５ 各課事業報告

【大平教育総務課長】

細島小学校改築事業の進捗状況について、今年度が最終年度となる。現在、運動場と駐

車場等の仕上げの段階に入っている。細島小学校のホームページにも掲載されているが、

広く地域の方々、市内外、県外の方に発信している。

運動場は、国旗掲揚台の設置が終わり、整地や芝張りへ進んでいる。2/24 には細島小学

校生徒が桜の記念植樹を行う予定である。また、地元の方々から樹木を提供していただき、

３月中旬に植樹会を実施する予定で現在調整中である。

美々津軒は本年度は諸事情により休館中であり心配をかけたが、令和４年４月からの開

館に向け施設の点検や館内清掃を実施している。今まで以上に美々津の中心的施設となる

べく、情報発信や共有の場の提供に努めていきたいと考えている。

【若杉学校教育課長】

3/25 新型コロナウイルス感染症対策特別委員会の出席要請を受けている。

3/8～3/9 県立一般入学者選抜学力検査

【黒木スポーツ・文化振興課長 】

3/24 国文祭・芸文祭日向市実行委員会が開催される。この委員会をもって全ての事業

が終了し、解散となる。

2/14、2/15 で開催予定の若山牧水文化賞の授賞式、講演会は、令和４年５月又は７月開

催で調整中である。

【児玉生涯学習課長】

3/22 日向市子どもの夢サポート事業報告会を中央公民館で開催する。

【三浦図書館係長】

3/11 財光寺中学校 男女各２名職場体験を受け入れる。
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図書館を閉館せずに制限をしながら開館しており、短時間での滞在をお願いしている。

本来はゆっくり過ごしていただきたいが、できるだけ短時間で読みたい本を探していただ

けるよう、検索パソコンの使用について、図書館だよりでも案内している。

【北住学校給食センター所長】

学校給食作品展は、無事に開催され終了することができた。

【今村教育長】

教育部長から、総括的なことはないか。

【小林部長】

３月定例会一般質問が始まるので、傍聴やインターネットで視聴をしていただきたい。

【今村教育長】

いろいろ報告はあったが、給食は大変である。コロナ禍で学級閉鎖や休みになると、給

食が余ったり、給食費の返還作業が発生したり、大変である。

【北住学校給食センター所長】

学校の先生の方が大変である。早く収束し、街中から子どもたちの声が聞こえることを

願っている。

６ その他

（１）３月定例教育委員会の日程について

日時：令和４年３月 11 日（金）15時 30 分から

（２）３月定例教育委員会の日程について

日時：令和４年３月 23 日（水）13時 00 分から

（３）日向市小・中学校辞令交付式

令和４年３月２９日（火）10 時 00 分～11時 00 分

（４）卒業式の出席者について

（５）その他

７ 閉会 （14時 56 分）


